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會見漁農界訪京團 籲港各界支持施政

謠

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）就香港反對派近期散布中央政

府有意撤換特首的流言，國務院港澳辦主任王光亞昨晨在會見香港漁農

界訪京團一行時作出了澄清。據引述，王光亞在會面中特別提到，中央

政府從來沒有撤換特首的計劃，這完全是謠言，並強調香港繼續處理好

經濟、民生問題，理性討論政治問題，香港各界要堅定不移地支持特區

政府及特首依法施政，才能夠為香港社會帶來最大的福祉。

反對派傳媒《蘋果日報》及《壹週刊》等近期散
布有關中央政府已決定撤換特首梁振英的流

言。王光亞昨日會見由中聯辦副主任林武、民建聯漁
農界立法會議員兼訪京團團長何俊賢和港區全國人大
代表陳勇等帶領的香港漁農界訪京團時作出澄清。

政府開局不順 市民支持必好轉

何俊賢在與王光亞會面後向媒體透露，「王主任特
意提到，近日香港有一個更換（特首）的謠言。他都
重申謠言並不存在，沒有B計劃的存在。所以我們與
港澳辦主任王光亞交流時，他再次提到，希望各界人
士，包括香港漁農界堅持擁護基本法，堅持和特區政
府合作，堅持擁護梁特首梁振英依法施政」。

他續說，王光亞在會面中也提及特區政府開局雖
然不是太順利，但只要得到香港各界及市民支持，
相信局面會有所好轉。

搞好民生振經濟 理性論政謀港福祉

何俊賢又引述王光亞說，香港有某些團體提出一
些連港人都難以理解的政治議題，因此各界需要團
結，並勸喻港人理性討論政制，「王光亞在最後特

別提到香港要搞好民生、搞好經濟，理性討論政
治，堅定不移支持香港特區政府依法施政，才能夠
為香港社會帶來最大的福祉」。

陳勇也引述王光亞指，中央並沒有換特首的想
法，這只是小部分人謠傳，又說香港在亞洲四小龍
的經濟民生領先優勢，有倒後的走勢，必須加強民
生、經濟的發展。

在會面中，何俊賢就港澳辦對漁農界的關心、照
顧和支持表示衷心感謝，並向港澳辦主任王光亞介
紹香港漁農界有助穩定食物價格、供應及安全的重
要性，亦就香港的民生問題、漁農界存在的問題提
出初步意見。他表示，漁農界會一如既往、堅定不
移支持特區政府及特首依法施政，為香港的繁榮穩
定作出努力。

王光亞肯定香港漁農界的重要性。他表示香港漁
農界在維護特區政府依法施政成績突出，港澳辦亦
會為香港事務做好服務工作，積極關注協調業界提
出的問題，並對漁農界提出新的希望和要求。

據了解，香港漁農界是次訪京先後拜訪了農業
部、商務部、國家海洋局以及國務院港澳辦，並於
昨天結束全部行程返港。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就反對
派近期再次散布中央政府已決定撤換特首
梁振英的流言，國務院港澳辦主任王光亞
昨日就強調，中央並無任何撤換計劃，更
呼籲香港社會各界支持特首梁振英依法施
政，香港政界中人普遍認為，有人是趁社
會氣氛欠佳時散布這類謠言，試圖引起社
會不穩定以達致其政治目的，並相信中央
澄清有助正視聽，以免流言繼續。

葉劉淑儀：從不信有Plan B

行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀昨
日被問及所謂「撤換特首」之說時直言，
這純粹是推測，不值得評論，「我無聽
過，亦不相信有這個Plan B（撤換計
劃）」。

前中央政策組首席顧問劉兆佳表示，自
己無聽過傳聞，但「我擔心現在特區政府
勢弱，敵人又好，朋友又好，都會製造這
種傳聞，而特區政府又無法掃除這些謠
言，造成對行政長官不利的氛圍，將會受
到更多的攻擊」。

王國興：心懷不滿者放謠言

工聯會立法會議員王國興坦言，梁振英

的管治班子在一開局時已經面對很多挑
戰，且一直沒有停止過，相信是有些人不
滿意梁振英獲選特首，才不時散布類似的
流言，而中央領導人也明白到香港不能
亂，故中央不會任意作出換人的決定，他
也不相信會換人，又期望未來一段時間，
特區政府應該盡力做好施政。

田北俊：落實施政才是重點

自由黨黨魁田北俊說，他至今沒有聽聞
所謂的換人的消息，又相信近日的流言對
梁振英不會構成很大的影響，而施政能否
順利落實才是重點。

立法會體育、演藝、文化及出版界議員

馬逢國相信，有部分人不滿意特區政府，
於是不時發放所謂「換人」的傳言，而站
在中央政府的立場，當然要表明態度，故
王光亞是次澄清是很正常的事，又認為特
區政府倘在施政方面有問題，大家應該實
事求是批評，這也是支持政府施政的一種
方式，但就不應久不久就發放「換人」的
謠言。

立法會工業界（第二）議員林大輝亦相
信中央不會換人：「現時只是一些人士想
他（梁振英）落台罷了。」
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）政界近日就是
否需要改革行政會議制度展開熱烈討論，前中
央政策組首席顧問劉兆佳(右圖，劉國權 攝)昨
日坦言，香港回歸後出現政治改革，政府不再
大權獨攬，故行會的政治角色、功能減弱是正
常情況，行會並非要在體制上檢討，問題是行
政長官如何利用行會來鞏固其權威及推動施
政，《基本法》給行政長官利用行會的空間很
大，人選都是由行政長官決定。他建議，行政
長官應研究如何提升行會的人才，減少他們出
錯的機會，同時亦考慮如何令他們更好地幫特
區政府去聯繫社會各階層。

回歸後 政府不再大權獨攬

劉兆佳昨日先後接受電台訪問及出席公開活
動，均談到政界建議的行會職能檢討問題。他
說，香港回歸後出現政治制度改革，立法機關獨
立於行政機關、推行高官問責制，加上政府威望
下降、社會精英受尊重及信任程度下降等情況，
行會的政治角色和功能減弱，是正常的現象。

他續說，看到行會的工作量有所增加，但現時
的政治形勢和體制都轉變了，政府不再大權獨
攬，周邊出現許多獨立政治力量，而有了問責制
後，決策權力去了問責官員手上，出現了「某種
民粹主義」，行會在社會上所能爭取的支持與工

作量不成正比，「整個政
治氣氛不太信任政府，自
然影響到行會發揮其角
色，以及所履行的功能⋯
⋯一個行政會議由三種人
組成，官員、立法會議員
和社會人士，恐怕將來無
論甚麼人選也好，都會面對越來越多的困難」。

固權威 倡研提升人才質素

劉兆佳強調，目前行會面對的，並非是體制
上的檢討，而是行政長官如何利用行會來鞏固
其權威及推動施政，又指《基本法》給行政長
官利用行會的空間很大，建議特首應研究如何
提升行會的人才，減少他們出錯的機會，並考
慮如何令他們更好地幫特區政府去聯繫社會各
方面勢力。他又認為，香港一日無政黨政治、
執政聯盟，行會都要面對官守和非官守成員矛
盾、政黨代表不願履行集體負責制的問題，並
提出兩個改善方案，一是走向「完全問責制」，
只讓問責官員加入，另闢途徑爭取政黨支持；
二是將行會變成一個純粹的「政治機構」，同時
放寬行會保密制、問責制，廣邀各個政治黨派
代表加入，成為政府與政黨協商、尋求共識、
爭取政黨在立法會支持政府的場合。

■國務院港澳辦主任
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議員讚中央
闢謠正視聽

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

特首梁振英日前公開表明無意改
組行政會議，多名行政會議成員
均表示，今屆行會運作不足1年，
不應貿然作出大改變。行會非官

守成員召集人林煥光昨日在接受
傳媒訪問時就指出，行會不應隨
便作太多改變，以免引起混亂，
而僅僅改組或增加人數或政黨代
表，不見得可以改變目前行政立
法缺乏有機連繫，倘政治環境出
現大轉變，如落實普選，才有需
要檢討深化行會職能及組成。

曾鈺成：可隨政改與時並進

民建聯創黨主席曾鈺成昨日主動會見傳媒，澄清自
己「無講過要行會改組或建議行會改組」，但行會的組
成，應配合政治形勢的轉變，而《基本法》在行會組
成部分及職能上都留有「寬闊空間」，「三任行政長官
嘗試用不同方式令行會更好發揮作用」，並希望特首及
行會成員以開放、實事求是的態度，檢討行會運作以
及組成，探討可否與未來政改與時並進。

林煥光昨日在接受傳媒訪問時回應說，今屆政府已

考慮過行會如何配合政治環境而改變，而現屆行會運
作未夠1年，加上非官守人數及成員的代表性增加，認
為除非有進一步較大的政治環境改變，如普選特首或
全面直選立法會落實，否則不宜隨便改變。

他強調，僅改組或增加人數或政黨代表，不見得可以
改變目前行政立法缺乏有機連繫、立法會政黨分化、及
政黨各自叫價，導致施政時間表及進程受拖延等問題，
而行會有必要維持保密及集體負責，「為何以前有需要
用集體負責制及保密原則呢，是因為在這個情況下，各
個非官守議員才能夠以一個最坦誠的方式，向行政長官
表達其個人的意見。若引進了類似立法會的公開討論形
式，基本上將行政會議的功能及運作模式徹底改變」。

周松崗：不可與回歸前比較

行會成員李慧 亦指，尊重行政長官對行政會議運
作的決定，又今屆行會的運作還未成熟，目前並非檢
討的合適時間。

行會成員、香港總商會主席周松崗表示，行會的職
責是協助行政長官檢討決策，這個大方向不會改變，
但在運作上會隨 政治氣候而改變，而自1997年香港
回歸後，香港的政制改變，包括行政長官及立法會由
選舉產生，並設立了問責官員制度，所以不可以將行
會與回歸前的行政局比較。

林煥光：行會不應貿然改變

葉劉淑儀。 劉國權 攝

曾鈺成。梁祖彝 攝

林煥光

王國興

田北俊
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